

ABSTRAK

Nama : Hijrah Baihaqie
Program Studi : Jerman
Judul : Pembelajaran Bahasa Jerman secara Otodidak: Suatu Studi Kasus

Pada tahun 2008, empat pramuwisata dari Jogjakarta, tepatnya di Candi Prambanan, berhasil belajar bahasa Jerman secara otodidak. Skripsi ini membahas tentang sejarah, metode, strategi, dan media yang digunakan oleh pembelajar bahasa Jerman secara otodidak yang sukses menerapkan pembelajaran tersebut. Penelitian yang bertempat di Candi Prambanan menunjukkan bahwa latar belakang, perasaan, keinginan pembelajar, dan juga lingkungan, keluarga, dan rekan sejawatnya berpengaruh terhadap keberhasilan mereka. Penelitian menunjukkan bahwa metode ini dapat digunakan bagi pembelajar bahasa Jerman di jalur informal. Dalam skripsi ini, dianalisis pula tahapan pembelajar, yaitu tahap informasi, transformasi, dan evaluasi. Melalui penelitian ini, diharapkan beberapa pembelajar bahasa kedua akan termotivasi untuk belajar secara otodidak.

Kata kunci :

Pembelajar bahasa Jerman secara otodidak, metode, strategi, media

ABSTRACT

Name : Hijrah Baihaqie
Study Program : German
Title : Self-instruction in German Language: Case Study

In 2008, four tourist guides from Jogjakarta had success to apply self instruction in German language learning. This script discuss about history, method, strategy, and media which are used by the successfully tourist guides who had applied in self-instruction n German language. This research which placed in Prambanan Temple showed that background, feeling, desire, environment, family, and also friends of learners had a big influence to their success. This research is also showed that this kind of method can used into informal way. In this script, phase of learners which is phase of information, transformation, and evaluation, is also discussed. From this research, we hope that this script shall to motivate several autonomous second language learners.

Keywords :

Self-instruction in German language, phases, language learning strategy, learning media.

ABSTRAKT

Name : Hijrah Baihaqie
Studienprogram : Deutsch
Titel : Selbständige Deutschlernen: Eine Fallstudie

Im Jahr 2008 waren vier Reiseführer aus Jogjakarta, um genau zu sein aus Prambanan Tempel, erfolgreich Deutsch selbständig zu lernen. Diese Abschlussarbeit befasst sich um die Geschichte der erfolgreichen Reiseführer und erweiterte auch die Untersuchung beziehungsweise die Beobachtung der Methoden, der Strategien, und der Medien, die diese selbständigen Deutschlerner verwendet haben. Die Untersuchung befindet sich auch in Prambanan Tempel und zeigte am Ende, dass Hintergrund, Emotionen, Der Wille der Lerner, nicht vergessen ihre Umgebung, ihre Familien, und ihre Kollegen sich für den Erfolg der Lerner sehr beeinflusst haben. Die Untersuchung zeigte auch, dass die gleichen Methoden wahrscheinlich für andere ähnliche Deutschlerner als informelle Ausbildung wieder verwendet werden können. In dieser Arbeit wurden auch die Stufen der Lerner analysiert, die nämlich Informations-, Transformations-, und Evaluationsstufe sind. Mit der Untersuchung hofft man, dass diese Arbeit mehrere selbständige Zweitssprachenlerner motivieren kann.

Schlüsselwörter :

Selbständige Deutschlerner, Methoden, Strategien, Medien